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L’ÉDITO

THOMAS RAVIER,  
MAIRE DE VILLEFRANCHE-SUR-SAÔNE

L a rentrée des classes est passée. Chacun a repris 
ses habitudes et a retrouvé ses rituels. Mais ce 
que l’on ne sait pas, c’est que cette quiétude 

n’était en rien envisageable il y a 80 ans. En réalité, 
il y a un peu plus de 80 ans maintenant, Villefranche 
était occupée par une puissance étrangère armée qui 
contraignait cette vie quotidienne. Les habitants 
vivaient la guerre, ils la ressentaient nuit et jour dans 
leur corps et leur esprit.

Villefranche fut libérée le 3 septembre 1944, au prix 
de nombreuses vies humaines que rien ni personne 
ne pourra remplacer. Nous leur avons rendu l’hom-
mage qu’ils méritent. Nous avons tous été ravis de 
voir quel a été l’engouement populaire extraordinaire 
autour de cet événement historique.

C’est aujourd’hui à nous de transmettre ce savoir, 
cette histoire. Nous sommes, chacune et chacun 
d’entre nous, des passeurs de témoins, des transmet-
teurs de flambeaux, des veilleurs de mémoire.

Il s’agit tout de même de notre patrimoine, à la fois 
matériel et immatériel. Ce numéro met en lumière 
notre patrimoine matériel, l’extraordinaire richesse 
bâtimentaire et la diversité des matériaux qui ont 
été nécessaires pour construire Villefranche au fil du 
temps. Des premiers remparts de pierre jusqu’aux ma-
tériaux high-tech que nous utilisons dorénavant, sans 
oublier la nouvelle place de la nature en ville.

Et ce patrimoine, lui aussi, nous avons à le trans-
mettre. Nous avons à le restaurer, parfois à le recons-
truire ou à le réinventer lorsque c’est nécessaire. Le 
patrimoine, c’est un joli tas de pierres qui nous sert 
d’édifice commun à notre vie en collectivité.

Puisse-t-il servir, de nombreuses années encore, à nos 
discussions, à nos débats, à notre imaginaire, à nos 
loisirs du quotidien. Cela a un coût, mais cela vaut as-
surément le coup.

Il nous faut l’entretenir et, en tant que maire, je suis 
très fier de pouvoir apporter ma petite pierre à cet 
édifice commun. Et vous, quelle pierre souhaitez-vous 
apporter à cette ville ?

Intervention  
de M. le Maire  

lors des célébrations 
du 3 septembre 2024.

Apporter  
sa pierre  
à l’édifice
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Villefranche&Vous
Parc municipal 
Situé au cœur du quartier des Sources (Nord de Villefranche), le parc municipal de la rue 
Thimonnier a été entièrement refait. Ce havre de tranquillité offre 8 600 m2 d’espaces naturels 
et d’équipements de loisirs aux promeneurs et aux sportifs.
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1 11 440 € pour les œuvres sociales
30 mai

La vente des chanons de l’Interclasse en 4 
a battu des records ! La détermination de 
ses Conscrits® de la 4 a permis de collecter 
11 440 € qui ont été reversés au CCAS 
caladois ainsi qu’à l’association Dr Clown. 

2 Villefranche dans la danse des JO
15 juin

Reconnaissante, la Ville a honoré Rejeb 
Maatoug, qui fut porteur de la Flamme 
olympique, ainsi que les 18 lauréats du 
concours national de la Danse des jeux 
(A.S. du collège Jean-Moulin / catégorie 
Collèges). 

3 Musique en Saône
Juillet/août

Transférés avenue de la Plage, les concerts 
estivaux de musique actuelle ont (re)trouvé 
leur public en ce lieu jadis utilisé pour 
l’opération Un été, côté Saône.

4 Surtout ne pas oublier
3 septembre

La célébration du 80e Anniversaire de la 
libération fut une réussite. La reconstitution 
historique, l’émouvant défilé sur la rue Nat’ 
et la solennelle cérémonie militaire ont réuni 
en Calade la foule des grands jours. 

5 Skate park, les riders au rendez-vous
7 septembre

Pour son inauguration, chacun a pu 
exprimer tout le bien qu’il pensait de ce 
nouvel équipement de plein-air qui a pris 
place à proximité des locaux de l’Union des 
patineurs et du dojo. 

6 Gaël Morel,  
visite du cinéaste beaujolais

9 septembre
Une nouvelle fois, le réalisateur était en 
Calade dans le cadre d’Objectif Rencontres. 
Il est venu pour faire partager en avant-
première son nouveau film « Vivre, mourir, 
renaître ».

7 La Calade sous les projecteurs
9 sept./3 oct.

L’Hôtel de ville et l’ancienne Chambre 
de commerce ont servi de décor au film 
Magistrate, premier long métrage de Pierre 
Mazingarbe (avec Muriel Robin et Louise 
Bourgoin). Sortie prévue mi 2025.

8 Le Beaujolais mobilisé  
autour du développement durable

14 sept./13 oct.
Pour la 3e fois, toutes les communes de 
l’Agglomération ont participé à la grande 
opération annuelle de sensibilisation à la 
défense de l’environnement.

9 Le patrimoine caladois à l’honneur
21/22 septembre

Les nombreux sites municipaux ouverts 
à la visite pour cette édition 2024 des 
Journées du patrimoine n’ont pas manqué 
de visiteurs. 

L’ACTU / EN IMAGES
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E n célébrant les quatre décennies 
d’une institution profondément 
originale dédiée à l’art contempo-

rain, 2024 permet une mise en lumière 
inédite de l’artothèque. L’exposition 
« Au musée comme chez vous »  propose de 
retracer l’histoire de sa riche collection 
offrant un panorama des principaux 
courants et mouvements dans l’his-
toire de l’art depuis la fin des années 
1960 jusqu’à nos jours : abstraction 
lyrique, art informel, CoBrA, figuration 
narrative, Supports/Surfaces, nouveau 
réalisme, figuration libre… jusqu’aux 
artistes émergents d’aujourd’hui.
Un large éventail de techniques y sera 
présenté pour expliquer les différences 
entre œuvre originale et reproduc-

tion, entre œuvre originale multiple 
et œuvre originale unique. La conser-
vation de ces œuvres qui voyagent 
sans cesse sera également abordée, 
d’un point de vue matériel mais aussi 
patrimonial. Enfin, la mise en regard 
des œuvres d’artistes communs aux 
collections de l’artothèque et du musée 
prolongera la découverte des tech-
niques. Un dialogue original entre ces 
deux institutions complémentaires.
Mieux connaitre pour mieux apprécier 
et se laisser tenter par le prêt d’une 
œuvre…

En bonus : parcours pour les jeunes 
avec des jeux et des explications à 
hauteur d’enfant.

L’ACTU

Pendant toute l’année 2024, l’artothèque du musée municipal Paul-
Dini fête ses 40 ans ! Mise pour la première fois ainsi sous le feu des 
projecteurs, l’artothèque du musée dévoilera une centaine de ses œuvres 
à l’occasion d’une exposition. Du 19 octobre 2024 au 16 février 2025.

En deux 
mots
•  Création en 1984 dans le cadre 

du Centre d’arts plastiques 
(l’une des plus anciennes 
artothèques de France)

•  Intégration au musée 
municipal Paul Dini lors  
de sa création en 2001

•  800 œuvres originales en 
prêt (multiples ou uniques, 
dessins, aquarelles, gravures, 
estampes, photographies, 
sculptures…) de 450 artistes 
de renommée internationale, 
nationale et locale

•  Plusieurs formules pour les 
particuliers, les associations  
et les entreprises

•  Dispose d’une bibliothèque 
spécialisée dans les arts

•  Responsable :  
Sara Belotti-Saroli

 Espace Grenette  
 place Marcel-Michaud  
 04 74 68 33 70 
 artotheque@villefranche.net 

 Programme des 40 ans sur :  
 www.musee-paul-dini.com 

Sara Belotti-Saroli  
devant une partie 

du fonds d’oeuvres 
et d’ouvrages.

AU
MUSÉE

40 ANS  
D’ARTOTHÈQUE  
À VILLEFRANCHE-  
SUR-SAÔNE

EXPOSITION
DU 19 OCT. 2024
AU 16 FÉV. 2025

COMME 
CHEZ

VOUSSoutenu par

C
ré

at
io

n 
gr

ap
hi

qu
e 

: P
er

lu
et

te
 &

 B
ea

uF
ix

eEXPOSITION

40 ans 
d’artothèque  
à Villefranche
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entrées au plan d’eau de 
Bordelan (juillet/août)

contre 21 878 en 2023 !

Le chiffre

L’ACTU

ÉCLAIRAGE PUBLIC 

PLUS VITE  
AU TOUT LED !
Engagée depuis 2021 dans le 
passage en led (1 400 points 
lumineux déjà équipés), la Ville 
a décidé de gagner du temps 
et de l’argent en concédant 
cette mission au Syndicat 
départemental des énergies du 
Rhône (SYDER).
Pour Villefranche, les avantages 
sont de plusieurs ordres. Par cette 
décision, la transition sera finalisée 
en 2 ans au lieu de 4 prévus avec 
les services municipaux. Fin 
2026, les 5 617 points lumineux 
seront tous passés dans cette 
technologie plus économe (- 68 % 
de consommation / 2 années 
d’économie de gagnées).  
De plus, les travaux d’installation 
devraient se faire à un coût moindre 
(-8 %). Même intérêt au niveau 
de la maintenance en termes de 
réactivité (4 heures max.) et de coût 
annuel (-100 000 €). 
De plus, la Ville bénéficiera de 
l’expertise de cette structure 
spécialisée qui pourra apporter son 
savoir-faire en matière d’efficacité 
énergétique sur des interventions 
très pointues (télégestion, etc.).

« Il n’est pas seulement 
question d’une 
économie financière, 
mais surtout 
énergétique. »
Thomas Ravier,  
maire de Villefranche/Saône

Le suspense a été maintenu pendant 
des semaines ! Et mi-juillet, le verdict 
de la Fédération est tombé : repêchage 
validé ! Emmenés par leur nouveau 
coach Laurent Combarel, les Tigres 
caladois vont pouvoir évoluer cette 
année pour la 7e saison consécutive 
parmi les 54 clubs du championnat de 
National 1* dont ils seront les doyens. 
Soulagement pour le staff, les joueurs, 

les supporters, la Ville et les partenaires !
Et comme un bonheur n’arrive jamais 
seul, le club dispose -depuis la reprise- 
d’une tribune Est couverte. Une 
splendide toile technique protège à 
présent les 850 places de cet espace que 
les spectateurs pourront apprécier par 
tous les temps.
* Seul représentant du Rhône à ce niveau  
(3e division française).

UNE SAISON  
SOUS LES MEILLEURS AUSPICES

FCVB

ENVIRONNEMENT

S’INFORMER  
SUR LES RISQUES MAJEURS
Conformément au Code de l’environne-
ment, Villefranche dispose d’un Document 
d’information communal sur les risques 
majeurs et, en particulier, les risques 
industriels. 
Le DICRIM informe sur ces risques 
potentiels, mais aussi sur les mesures de 
prévention, de protection et de sauvegarde 
déjà en place. Il contribue à responsabiliser 
chaque citoyen sur sa propre sécurité, 
renforçant l’efficacité des mesures mises 
en œuvre par la Mairie dans le cadre de son 
Plan communal de sauvegarde. 
N’hésitez pas à vous le procurer.

 Document disponible sur :  
 www.villefranche.net : Vie quotidienne
 / Prévention et Sécurité / Sécurité – 
 Prévention - Réglementation /  
 Gestion des risques majeurs 

29804

De gauche à droite : Pascale Reynaud, adjointe au maire déléguée au Développement et à la 
Gestion du patrimoine et à l’Espace public, Philippe Terrier, président du FCVB, Thomas Ravier, 
maire et Michel Jambon, adjoint au maire délégué à la Vie sportive.
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DERNIER ACTE

L’ACTU

Après une première vague de modifications appliquées 
en février (1), l’évolution des règles de stationnement se 
poursuit à partir de ce mois d’octobre. Objectif : coller à 
la diversité des usages actuels.

UNE POLITIQUE TARIFAIRE  
BIENVEILLANTE
Le saviez-vous ?  
Villefranche est l’une des villes les 
moins chères de France en matière de 
stationnement. Et ce n’est pas un hasard... 
Par l’attention qu’elle porte à ces questions de 
déplacements urbains, la Municipalité soutient 
quotidiennement la vitalité du centre-ville. 

LE STATIONNEMENT COURTE DURÉE, 
C’EST GRATUIT !
•  1ère heure gratuite  

dans les parcs clos de surface
•  1ère heure gratuite  

dans les trois parkings souterrains
•  30 premières minutes gratuites  

à l’horodateur.

POUR NOËL,  
STATIONNEMENT EN FÊTE !
Faites vos courses de fin d’année l’esprit libre.
Durant les semaines précédant Noël,  
les 2 premières heures sont gratuites dans 
les parcs clos de surface et les parkings 
souterrains.

STATIONNEMENT 2024

Le Conseil municipal a voté le 13 novembre 2023 un ensemble 
de mesures destiné à permettre un partage plus équitable de 
l’espace public. Afin d’encourager la rotation des véhicules sur la 
zone payante, depuis le 7 octobre, tout l’hypercentre est passé 
en Zone courte durée (4 heures max.). D’autre part, l’extension 
de la Zone longue durée va débuter progressivement ce mois 
sur des périmètres stratégiques en périphérie immédiate de la 
Nef. De la sorte, usagers et abonnés devraient plus facilement 
trouver à se garer dans des secteurs où l’offre de stationnement 
est tendue et où le stationnement ventouse est très répandu. Par 
ailleurs, tarifs de stationnement et conditions d’abonnement 
ne changent pas.
Entre les périodes de gratuité, le grand nombre de places, les 
différentes formules d’abonnement et de stationnement, la 
Calade propose une offre qui répond aux besoins du plus grand 
nombre. 

Rappel de la réglementation  
du stationnement
•  Sur la zone de stationnement payant (de 9h à 19h), le 

stationnement est gratuit les 30 premières minutes, de 
12h à 14h ainsi que tous les dimanches et jours fériés.

•  La Ville propose également une offre de stationnement 
alternative dans les parcs clos de surface et les parkings 
souterrains : 1ère heure de stationnement gratuite.

•  Des abonnements pour tous les usagers sont 
disponibles.

 + d’infos : Point Accueil - Parking Chasset (place Humbert III)  
 04 74 02 59 51  /  stationnement@villefranche.net 

(1) Villefranche magazine N° 144

PARKING PROMENOIR

L’OUVERTURE EST POUR BIENTÔT !

Sur 2 niveaux, il offrira 140 places dont 
9 pour le rechargement électrique et 3 à 
destination des PMR.  L’accès des véhicules 
se fera par une trémie accessible depuis 
la rue Jean-Cottinet tandis que les piétons 
accéderont par un large sas vitré positionné 
devant l’école Jean-Monnet. De plain-pied, 
l’usager y trouvera les caisses, un sanitaire, 
l’ascenseur et l’escalier.
Dans le même temps, la refonte de la 

jonction des voies Etienne-Bernand,   
Jean-Michel-Savigny, Collège et  
Jean-Cottinet présentera son aspect définitif. 
Tout comme le parc clos de surface voisin 
qui offrira 90 places, 3 bornes de recharge 
électrique et 2 places PMR. 
La suite des travaux portera sur les divers 
aménagements de surface. 
(1) 8 000 sépultures enfouies  
entre les XIe et XVIIIe siècles.

Relancé en avril 2023 après deux années de fouilles de l’ancien cimetière de la Madeleine(1), 
le chantier du 3e parking souterrain de Villefranche est achevé. Cet élément majeur du projet 
Promenoir ouvrira ses portes début novembre. 
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LA DATA

LE NOUVEAU PLAN 
DE STATIONNEMENT

11 MAGAZINE#147
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Rue de Belleroche
Raccordement du futur collège 
(Limas) au réseau de chauffage 

urbain (Sytraival). 
Requalification du tapis de la 

chaussée prévue sur 2025.  

Jusqu’en décembre

Rue Nationale
Poursuite des travaux de 
renouvellement du réseau gaz 
par GRDF (canalisations et 
raccordements). Côté Est de la rue 
Nationale, entre la rue Caroline-
Blondeau et la rue des Fayettes. 

Livraison : novembre 2024

TRAVAUX

1

2

5

3

4

Boulodrome de pétanque
De forme incurvée très 

originale, la couverture du 
toit en PVC est actuellement 

remplacée par des matériaux à 
base de caoutchouc. L’isolation 
sera refaite avec des panneaux 

en laine de roche.  

Livraison : décembre 2024

2

1



13 MAGAZINE#147

Ex. CCAB
Réaménagement du 
rez-de-chaussée de cette 
propriété municipale 
destiné à l’Office 
culturel et à l’AVF/
Villefranche (rue de la 
Gare). Interventions 
sur les plafonds, sols et 
murs avec création d’un 
sanitaire PMR.

Livraison : 
septembre 2024

Collégiale  
Notre-Dame  

des Marais
Restauration 

complète du grand 
orgue (détail dans 

le dossier de ce 
magazine).

Jusqu’en 
mars 2026

Plus d’infos sur : 
www.villefranche.net

3

4

5

TRAVAUX

TRAVAUX RÉALISÉS
Cinéma les 400 Coups 
Réfection du hall d’entrée  
et de la montée d’escalier.  

Palais des sports 
Remplacement de la chaudière 
gaz par une installation plus 
performante.

Giratoire avenue de l’Europe / 
route de Beauregard 
Réalisation d’un nouvel 
aménagement paysagé.

Avenue Joseph-Balloffet 
Création d’un ilot directionnel  
de sécurité à la jonction avec  
la rue Claude-Perroud.

Rue Ernest-Renan 
Création d’un ilot directionnel  
de sécurité à la jonction avec  
la rue Jeanne-Jugan.

Terrain Dufresne  
Mise en place d’un éclairage  
du stade (dispositif par led).

Stade Montmartin 
Remplacement du revêtement 
artificiel du terrain.

Rue Gantillon  
Trottoir remis à neuf devant 
l’immeuble Art de ville.

TRAVAUX EN COURS
Promenoir 
•  Mise en service du parking 

souterrain (début novembre).  
140 places dont 9 pour 
rechargement électrique.  
Accès véhicules rue Jean-Cottinet.

•  Aménagement définitif de  
la jonction des rues Savigny/
Collège/Cottinet.

•  Parc clos de surface entièrement 
équipé

Détail dans la rubrique L’actu.

Rue Constantine / rue d’Alger 
Poursuite des travaux 
d’enfouissement des réseaux  
secs (télécommunications  
et éclairage public).
Livraison : décembre
 

AGENDA 
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PORTRAIT

Comment avez-vous vécu la présence d’un public 
énorme durant vos matchs qui se déroulaient au 
Champ de Mars ?
Les spectateurs nous ont apportés énormément d’ambiance 
et de soutien. C’était quelque chose de nouveau pour nous qui 
sommes habituées à jouer habituellement devant un public 
moins nombreux et souvent à l’étranger. On était loin des 
3 500 personnes de l’Euro 2022 à Munich... On avait bénéficié 
toutefois d’une préparation mentale spécifique axée sur la 
gestion de la foule qui allait nous regarder avec ses attentes, 
mais quand même… Vous ne pouvez pas imaginer à l’avance ce 
que ça fait d’entendre 13 000 personnes chanter la Marseillaise 
et, surtout, en ce lieu mythique qui a fait briller le beach-volley 
devant toute la planète ! 

Vous avez eu l’honneur de participer au défilé sur la 
Seine… C’était comment ?
Très particulier, à vrai dire… Nous n’avons pas vu grand-chose 
car nous étions sur le dernier bateau et toutes les lumières 
étaient éteintes... De plus, il pleuvait et, à la fin, nous avions 
vraiment froid. Mais malgré tout, partager ce moment avec la 
délégation française sur le bateau face au public sur les quais, les 
ponts et même les toits, c’est inoubliable ! Clémence et moi, on 
se regardait et on se disait : on y est ! Et on était fières.
Je garderai également en mémoire l’aventure humaine très 
spéciale vécue dans le village olympique où tous les sportifs 
cohabitaient et partageaient leur vécu et leurs ressentis.

Pourriez-vous nous en dire un peu plus sur vos 
confrontations avec les meilleures équipes du monde ?
Tout d’abord, on a vu qu’on devait être plus efficace à l’attaque, 
c’est évident... D’autre part, il s’est avéré que les équipes leaders 
s’adaptaient très vite à leurs adversaires, plus vite que nous. Et 
c’est souvent déterminant pour faire la différence aux points. La 
bonne nouvelle est d’avoir constaté, au fil des matches, qu’on 
est assez proche de leur niveau physique comme technique. A 
l’issue de cette première participation à des JO, il est clair que 
nous nous rapprochons du top niveau mondial.

Le binôme formé avec votre coéquipière grenobloise 
Clémence Vieira a-t-il bien fonctionné (compétitions, 
vie quotidienne, etc.) ? 
Nous nous connaissons depuis un premier tournoi en 2021. Je 
me suis vite rendu compte que nos personnalités et nos qualités 

de joueuses « matchaient ». Nous travaillons bien ensemble 
et sommes devenues amies. Tant mieux car nous partageons 
beaucoup de temps sur le terrain et à l’extérieur.

Comment s’est passée cette période olympique avec 
votre club, le VBVB ?
Nous avons partagé un moment ensemble le lendemain de 
l’annonce officielle de notre qualification. J’ai ensuite reçu 
beaucoup de messages de soutien pendant les JO. À présent,  
je partage de vive voix cette formidable expérience sportive 
avec eux.

Vos activités habituelles ont dû reprendre. Cela n’a pas 
été trop dur de reprendre pied dans la « vraie vie » ?
Juste après, les 32e championnats d’Europe aux Pays Bas nous 
ont permis de maintenir le cap et de continuer à travailler. 
Les quelques semaines de vacances qui suivirent firent le plus 
grand bien.

Quels sont vos projets et vos objectifs à présent ?
Entrainé par de nouveaux coaches, je vais pouvoir faire, pour la 
première fois, un cycle olympique complet avec ma partenaire. 
Aujourd’hui, nous avons en ligne de mire les JO de Los Angeles 
2028. D’ici là, nos prochains matches sont prévus en novembre 
en Asie. 

Au fait, comment avez-vous démarré la pratique du 
beach volley ? 
J’ai commencé le beach-volley quand le sélectionneur de 
l’équipe de France de beach m’a proposé de faire une saison 
pour viser les JO de la Jeunesse en 2014 alors que j’étais en 
équipe de France de Volley en salle. On a fini par se qualifier 
aux « JOJ » avec Héléna Cazaute et j’ai vraiment adoré. 

Mais pourquoi ? Quelles différences avec le volley 
classique ?
J’aime vraiment que ça, le beach, car c’est du 2 contre 2, sans 
remplaçante, ni coach sur le terrain. Donc, on doit savoir tout faire 
et se manager toutes seules sur le terrain. C’est très intéressant car 
cela nous amène à un dépassement physique et mental incroyable ! 
Sans parler d’une relation très intense avec sa partenaire avec 
qui il faut très bien se connaître et communiquer pour avancer. 
Je conseille cette pratique à tous. Le VBVB sait réserver le 
meilleur accueil aux personnes intéressées. (rires)

ALINE CHAMEREAU
Beach volley, un été sur le sable olympique

Qualifiée pour les JO de Paris en Beach volley, la sociétaire du VBVB Aline Chamereau 
conserve un merveilleux souvenir de ce moment unique malgré ses trois défaites.  
Une première expérience enrichissante à ce degré de compétition.
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PORTRAIT

“  Alors que je venais du volley,  
je crois que je suis tout simplement 
tombée amoureuse de ce sport. ”

BIOGRAPHIE EXPRESS

Enfance passée à Lyon
2009 : découverte du volley au PLVPB/Lyon
2011 : Pôle France cadettes volley (Chatenay-Malabry / Hauts de Seine)
2013 : Pôle France junior volley (Toulouse / Haute Garonne)
2015 : choix du beach volley
2023 : arrivée au VBVB
             Championne de France de beach
             Championne du monde militaire (Sri Lanka)
Activité pro : Alternance chez Studi MBA management de Business unit
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Collégiale Notre-Dame des Marais (1840 et 1971)
Ancien Hôtel de ville (1926)
Tour des Amours et remparts (1982)
Hôtel-Dieu (1984)
Maison Vermorel et son parc (2016)
Lycée ND de Mongré (2019)
Marché couvert (2021)

PS. L’ensemble de la Nef est protégé au titre  
des Monuments naturels et des sites (1977).

MONUMENTS HISTORIQUES PUBLICS, LA LISTE CALADOISE :
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Maison Vermorel   
Les salles de réception depuis 
le monumental hall d’entrée.

En Calade,  
le patrimoine fait  
partie du quotidien. 
Forte de 19 édifices 
inscrits ou classés 
Monuments historiques, 
la ville des Sires 
de Beaujeu offre 
de remarquables 
témoignages du passé 
que la Municipalité 
s’attache à conserver 
par une politique 
active de rénovation 
patrimoniale. Les 
récentes Journées 
Européennes du 
Patrimoine ont été 
l’occasion de s’en  
rendre compte.

Patrimoine, 
une richesse 
caladoise



18  MAGAZINE#147

LE DOSSIER

Marché couvert future entrée Sud.

Le Marché couvert (1933) occupe une place privilégiée dans l’activité commerciale 
de toute l‘agglomération caladoise. Après des mois d’étude et de concertation avec 
les commerçants, un projet de réhabilitation globale a été élaboré par la Municipalité.  
Au programme : fonctionnalités, confort, esthétique et développement durable. 
Démarrage des travaux : fin d’année. 

Renforcer l’aspect extérieur 
Toutes les parties du vénérable bâtiment en 
béton seront concernées par ce lifting. Les 
aménagements prévus seront visibles dès 
l’arrivée sur le site. Les façades seront en effet 
ravalées à l’identique des origines (tons blanc 
cassé) tandis que les deux tourelles de l’entrée 
Est reprendront le coloris de brique rouge 
qu’elles avaient dans les années 30. De nou-
veaux panneaux de signalétique viendront 
souligner la valeur de l’édifice. En termes d’ac-
cès, les flux seront réorientés. Il a été décidé 
que l’entrée Sud serait réservée à l’usage ex-
clusif de la clientèle (comme l’accès Est) tan-
dis que les forains utiliseront les accès Nord 
et Ouest dont les quais seront allongés. 

Améliorer le confort intérieur 
Au-delà du passage à l’éclairage led, la lumi-
nosité de l’édifice sera entièrement retraitée. 
Débarrassé de la peinture occultante sur ses 
ouvertures qui vont être toutes changées, le 
vaste hall devrait baigner dans une tout autre 
atmosphère. Le grand puit de lumière central 
va pouvoir retrouver sa vocation première. 

Pour l’aspect thermique, les baies orientées 
Sud et Ouest seront équipées de ventelles 
en vue d’atténuer la chaleur sans diminuer 
la luminosité. De plus, la remise en service 
des quatre oculi du toit va amener une ven-
tilation naturelle. Enfin, les toitures à l’étan-
chéité dégradée feront l’objet d’une nouvelle 
isolation par un revêtement en zinc. 
L’usage intérieur de l’édifice sera transformé 
par la création d’une placette centrale do-
tée de bancs. Un sanitaire public PMR sera 
installé vers le bar de la galerie tandis qu’un 
autre prendra place au sous-sol pour les fo-
rains. Enfin, des rideaux métalliques ferme-
ront les « cases » en-dehors de leurs horaires 
d’activité. 

Et début 2026, le seul marché couvert du  
département aura retrouvé l’éclat architectural 
que lui avait donné le maire Armand-Chouffet.

NB. Pendant l’année de chantier, les stands 
prendront place provisoirement sur la place du 
11 Novembre 1918.

Une nouvelle vitrine pour le Marché couvert 

« Depuis ma tendre 
enfance, je ressens un vif 
attachement pour notre 
Marché couvert, sentiment 
partagé sans doute par la 
plupart de nos concitoyens. 
La grande halle de ce 
bâtiment majestueux m’a 
toujours impressionné 
par le spectacle haut en 
couleurs de produits frais 
présentés avec passion par 
les promoteurs locaux d’une 
alimentation saine. Or, dans 
un contexte commercial 
très concurrentiel, la 
valorisation esthétique 
et fonctionnelle qui va 
être engagée nous a paru 
le meilleur moyen de lui 
redonner la place centrale 
qu’il mérite. »

Thomas RAVIER,
Maire de Villefranche
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Halle Bointon
Un bâtiment  

Art Déco 
exceptionnel

Ouverte en 1935 et devenue gymnase en 1987, l’ancienne piscine Bointon 
eut à subir les affres du temps…  Pourtant, ce bâtiment est un remarquable 
témoignage du courant « Art déco ». Il a retrouvé de sa superbe après une 
réhabilitation complète.

Les bonnes surprises de la Bourse du travail
L’ancienne chapelle du couvent des Visitandines (1634) est la Bourse du travail caladoise depuis 1925. Réunies 
en un même lieu, les unions locales caladoises évoluent aujourd’hui dans un écrin patrimonial à l’éclat retrouvé.

Pour la Municipalité, l’enjeu était de 
mixer rénovation énergétique, mise en 
accessibilité et valorisation patrimo-
niale. Grâce à un budget de 2,47 M€ 
TTC, l’objectif a été atteint. 

Développement durable
Les études thermiques ont vite révélé 
le besoin d’une isolation par l’extérieur 
qui a été réalisée en panneaux de fibres 
de bois (16 cm d’épaisseur). Les menui-
series ont été enlevées pour mettre à 
la place des structures en aluminium. 
Ainsi, les besoins de chauffage ont bien 
diminué. Toutefois, la Ville a voulu al-
ler plus loin. L’ancienne chaufferie a 
été remplacée par une pompe à chaleur 
alimentée via un fluide caloporteur qui 
circule dans 12 sondes géothermiques.

Accessibilité 
La mise en conformité réglementaire 
était aussi à l’ordre du jour. Une remise 
à niveau générale a donc été effectuée : 
installation d’un ascenseur, accessibili-
té des vestiaires et des sanitaires ainsi 
que du stand de tir au sous-sol.

Esthétique
Au-delà de ses installations sportives 
(basket, GRS et tir à la carabine), le bâti-
ment recèle d’un intérêt patrimonial de 
premier plan. Son architecte, le Suisse 
Léon Weber, s’inscrivit pleinement 
dans le courant Art Déco. Et il l’appliqua 
en Calade pendant plus de 15 ans*. Ses 
réalisations se traduisent par des lignes 
massives et épurées, des ferronneries 
nombreuses, des plafonds colorés, mais 
aussi un usage remarquable de faïences, 
de carrelages, de vitraux… 

*École Ferdinand-Buisson, Parc municipal des  
sports/stade Chouffet, immeuble Le Forum, etc.

Propriété municipale, la Maison des syndicats a bénéficié 
d’une requalification complète sur les années 2021/2022. 
Toutefois, la découverte fortuite des peintures murales 
d’origine donna une tout autre ampleur à ce chantier 
qui n’était au départ qu’une simple restauration de 
locaux. Il s’avère que les représentations bibliques du 
peintre italien Domenico Borboni couvraient presque 
l’intégralité de la voûte et des murs des deux niveaux de 
l’édifice. Malheureusement, les restaurations successives 
avaient gommé l’essentiel des images pieuses. Malgré 
l’intervention d’une dizaine de restaurateurs, leur 
remise à jour n’a pu être réalisée que de façon parcellaire. 
Toutefois, les beaux vestiges retrouvés témoignent de la 
richesse d’un décor qui enchanta le jeune Louis XIV de 
passage à Villefranche !
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Toute la Maison Vermorel est opérationnelle

Lumière sur la Galerie municipale

97 ans après le décès de l’illustre entrepreneur caladois, Victor Vermorel, sa Maison 
des Roches (rebaptisée Maison Vermorel) entame une seconde vie. Cette somptueuse 
demeure est à présent ouverte au public. 

Culture, économie et culinaire for-
ment le triptyque sur lequel repose 
le devenir de cet ensemble pres-
tigieux. Engagée très vite après 
la donation de 2007, la première 
tranche de travaux a concerné 
l’aménagement du parc en jardin 
public avec création d’un théâtre 
de verdure au-dessus de l’ancienne 
pièce d’eau. A suivi le déplacement 
et la réhabilitation de la serre  ainsi 
que la transformation de la villa 
Suzanne* en multi-accueil Petite 
enfance (2014). 
C’est en septembre 2021 que les 
anciennes écuries du domaine 

sont devenues l’Atelier Vermorel 
qui accueille depuis lors des ar-
tistes plasticiens en résidence 
(Vincent Breed, Sabrina Vitali, 
Vincent Ganivet…). 
Pour ce qui concerne la Maison 
principale elle-même, quatre ans 
de travaux auront été nécessaires 
à sa restauration afin de permettre 
de nouveaux usages. Très atten-
due, l’ouverture officielle des lieux 
s’est faite le 1er juin dernier avec le 
lancement des visites publiques 
immersives (pièces de réception, 
cuisine, bureau, buanderie, etc.). 
En rez-de-jardin, le restaurant 

bistronomique du chef Hasan 
Haj a ouvert le 10 juin. D’ores et 
déjà, les demande de réservation 
de bureaux ou d’espaces pour les 
séminaires professionnels ont dé-
marré. Ce qui est bon signe.

Visites guidées
À partir de septembre 2024, 
visites de la Maison Vermorel : 1er 
dimanche du mois ainsi que les 
mercredis.
Inscription sur : www.
maisonvermorel.fr

* La Maison de maitre d’origine que les 
Vermorel ont habité quand ils ont acheté la 
propriété, avant de faire construire la Maison 
des Roches.

Le passage de l’Ancienne mairie fait partie de ces petites venelles médiévales 
qui constituent l’un des charmes de la Calade. Mais entre la rue Nationale 
et la rue Corlin, la galerie municipale* nécessite un apport maximal 
d’éclairage naturel. C’est pourquoi sa façade est entièrement vitrée. Pour 
en renforcer la luminosité, la Ville a procédé, en mai, au remplacement 
des menuiseries par des structures épurées dotées de verre anti-effraction. 
Une façon d’inciter encore plus les passants à pénétrer en ce lieu dédié aux 
expositions d’art plastique.
* Gestion du planning annuel : Office culturel de Villefranche.
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Notre-Dame des Marais,  
un bâtiment-culte  
de la Calade

Le Théâtre sous les feux de la rampe

Apothicairerie :  
retour à la case départ

Sous le nom de Salle des fêtes, le théâtre 
municipal fut construit en 1898 dans 
un style « à l’Italienne » qui fit les riches 
heures de la troupe de la Gaîté pendant 
plus de 50 ans. L’aspect contemporain 
que nous lui connaissons est le 
fruit d’une reconstruction complète 
effectuée entre 1990 et 1992. 
En 2021, la Municipalité décida d’un 
lifting. Cela s’est traduit par l’installation 
d’une plateforme élévatrice pour l’accès 
à la grande scène et d’un ascenseur 

dans le hall d’entrée. Dans ce dernier, 
la banque d’accueil a été déplacée au 
fond de la pièce afin de fluidifier les 
flux. Ce même rez-de-chaussée a été 
réaménagé en un plateau unique sans 
marches intermédiaires. L’isolation 
du bâtiment a été bien améliorée par 
le remplacement de l’ensemble des 
huisseries. De même, la ventilation 
naturelle a été renforcée. Satisfaction 
générale des professionnels comme des 
spectateurs.

Intégrée en 1982 au déménagement de l’hôpital 
historique de Villefranche sur le plateau d’Ouilly 
(Gleizé), l’ancienne pharmacie datant de 1673 a été 
remise en son lieu d’origine grâce à un don fait à la 
Ville par les Hôpitaux Nord-Ouest.
Pour l’accueillir au rez-de-chaussée du 96 rue de la 
Sous-préfecture, la Mairie a reconstitué à l’identique 
l’écrin dans lequel ce service sanitaire a évolué du-
rant près de 3 siècles ! Depuis la rentrée 2020, les 
quelque 359 objets de la pharmacopée caladoise 
trônent en majesté sur les étagères d’origine.

Visites libres et gratuites (entrée Office de tourisme).  
Visites guidées sur inscription :  
maisonpatrimoine@villefranche.net

Edifiée du XIIe au XVIe siècle, la collégiale Notre-Dame des 
Marais est devenue la figure tutélaire de la Calade grâce 
aux libéralités des sires de Beaujeu. Au fil des siècles, cet 
édifice tout à la fois roman et gothique connut une his-
toire mouvementée. Par chance, grâce à un programme 
d’entretien continu, la propriété municipale est arrivée 
jusqu’à nous dans un remarquable état de conservation. 
Sa réhabilitation complète date de 1998. 
L’heure est, à présent, à la restauration du grand orgue 
et de ses 2 300 tuyaux ! Cet orgue de tribune est l’œuvre 
de Joseph Callinet (1835). Après des interventions en 
1897 et en 1986, le présent « relevage » sera achevé en 
mars 2026. Un instrument impressionnant à voir et, 
surtout, à écouter.
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NOS ÉCOLES 
ONT DE LA CLASSE ! 

3 ouvertures de classes :   
maternelle Anne-de-Beaujeu / 

maternelle Françoise-Dolto / 
maternelle Paul-Eluard / 

3 fermetures de classes :  
élémentaire Albert-Dumontet / 

élémentaire Jean-Macé / 
maternelle Armand-Chouffet/

Élémentaire Lamartine :  
requalification de l’étanchéité  

du toit du préau
Maternelle Lamartine : 

interventions sur le toit-
terrasse végétalisé

Maternelle Paul-Fort :  
blocs sanitaires 

entièrement refaits
Élémentaire Albert-Camus : 

remplacement de serrures et 
peinture des portails.  

De nouveaux poteaux de 
basket et des filets  

pare-balles sont installés 
durant les vacances de la 

Toussaint.

Jordan DUBUISSON :  
passe de la direction de l’école 

élémentaire Pierre-Montet 
à celle de la maternelle 

Armand-Chouffet.
Céline NAKO :  

passe de la direction de l’école 
maternelle Armand-Chouffet 

à celle du groupe scolaire 
Monnet-Roland.

Rentrée 
2024-2025

Travaux 
de vacances

Nouvelles 
directions

Jean-Macé 
Des classes sorties de terre !

Construite en 1933, la plus 
importante école de Villefranche (360 
élèves) a été entièrement requalifiée 
et réunie sur un seul site. Elément 
saillant : des bâtiments en pisé.

La nécessaire fermeture de l’annexe 
Vignard faisait partie des postulats 
initiaux de ce beau projet. Ainsi, les 7 
classes et le restaurant scolaire ont été 
rapatriés sur le ténement principal qui 
concentre aujourd’hui la vie scolaire de 
façon optimisée. Ecole primaire de secteur 
pour l’écoquartier, l’établissement dispose 
même à présent d’un solde positif de trois 
classes supplémentaires avec une réserve 
foncière pour deux autres ! 

Côté Nord, le nouveau gymnase 
profite -hors temps scolaire- aux associa-
tions qui en font la demande (idem 
école Ferdinand-Buisson). Rue de la 
Fraternité, l’aile principale a été entiè-
rement remodelée avec création d’une 
salle des maitres, d’un bureau de direc-
tion, d’une infirmerie et d’un local 
pour trottinettes. Le hall restructuré 
accueille désormais l’entrée générale du 
grand centre scolaire. Pour les espaces 
extérieurs, les deux cours ont fait l’objet 
d’une végétalisation poussée et de l’amé-
nagement de jeux collectifs. 

1 000 tonnes de terre crue ! 
La nouvelle aile centrale et l’aile Ouest ont 
été construites en pisé, un matériau naturel 
inépuisable, à basse empreinte carbone 
et excellent isolant. Mais la terre crue est 
sensible aux aléas météorologiques au 
moment de son utilisation ; ce ne fut donc 
pas le choix de la facilité. Toutefois, l’audace 
a payé puisque le projet a été sacré « Plus 
important bâtiment public en pisé porteur de 
France ». Ce qui valut à la Ville de recevoir 
en mars dernier le Trophée de l’environ-
nement lors de la Journée 2024 de la 
construction, du bâtiment et de l’immobi-
lier. Une fierté pour Villefranche.

Dernier aménagement 2024 : 
les espaces extérieurs. A deux pas du 
nouveau gymnase, le sport est à l’hon-
neur avec deux petits terrains de basket et 
de foot. L’autre cour conserve son couloir 
d’athlétisme. En parallèle, les terrains ont 
bénéficié également d’une végétalisation 
par des graminés et des arbres de hautes 
tiges avec l’apport de pavés enherbés à l’em-
placement de la voie d’accès des véhicules 
de service. 
Ce projet à 7 M€ TTC illustre bien l’atten-
tion qui est portée à nos établissements 
scolaires. 
Prochain dossier à venir :  
l’école Pierre-Montet (Belleroche)

 MAGAZINE#147
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L’école Pierre-Montet voit plus grand !

École Anne-de-Beaujeu

En parallèle de la rénovation urbaine 
du quartier de Belleroche, la Ville 
travaille sur un important projet de 
restructuration du groupe scolaire 
Pierre-Montet. À la clé : une extension 
de ses équipements. Engagement des 
travaux d’ici à la fin d’année.

Un nouveau bâtiment (930 m2 répartis sur 
2 niveaux) va prendre place entre l’école ma-
ternelle et l’école primaire. Il sera construit 
en ossature bois avec bacs acier en couver-
ture et isolation en paille (une première !). 
Ventilation naturelle par des tourelles à 
vent. Cet édifice très écologique compren-
dra notamment un gymnase commun 
(ouvert aux clubs et associations), deux 
salles d’activités péri-scolaires ainsi que la 
cantine de la maternelle. Voilà qui permet-
tra de libérer des espaces dans les locaux 
existants pour l’aménagement de 7 classes 
supplémentaires (2 en maternelle et 5 en 
élémentaire). Dans le même temps, le loge-
ment attenant du gardien sera également 

requalifié. En bonus : installation d’une 
passerelle pour l’accès direct au gymnase et 
création d’un vrai parvis sécurisé. 
Le chantier a démarré (livraison : rentrée 
2026). Afin d’accélérer son exécution, les 

150 élèves ont d’ores et déjà été répartis 
pour deux ans entre les écoles Jean-
Bonthoux et Jacques-Prévert. 

Budget total : 5,4 M€ TTC

Ici, la rentrée a été marquée par la mise en service d’une 
salle des maitres et de deux nouvelles classes qui ont 
été aménagées dans les anciens logements de l’étage. 
De fait, la structure modulaire n’ayant plus sa raison 
d’être, elle a été réaffectée à l’école François-Dolto 
où elle répondra au manque de place dans les locaux 
existants. 

« Pour nous, la rentrée se prépare 
dès octobre avec la préparation 
du budget de la Ville grâce aux 
nouveaux nombres d’élèves et de 
classes. Et à Villefranche, aucune 
école n’est délaissée quel que 
soient sa situation et son avenir. 
Toutes sont entretenues avec 
le même soin par les services 
municipaux en lien étroit, toute 
l’année, avec l’Inspectrice de 
l’Education nationale, les équipes 
éducatives et les parents d’élèves 
délégués ».

Sophie LUTZ, 
Adjointe déléguée à l’Education  
et aux Ressources humaine 

SERVICE CIVIQUE SCOLAIRE,  
DES POSTES À POURVOIR
Ce dispositif s’adresse aux jeunes adultes qui veulent s’engager 
dans une mission forte. Les différentes écoles primaires 
caladoises peuvent en accueillir sur une année scolaire complète. 
Une expérience pour valoriser son parcours d’emploi ou de 
formation. 

•  Mission : contribuer au bon fonctionnement quotidien de 
l’école en collaboration avec les équipes éducatives (participer 
à la gestion de la vie scolaire de l’école, accompagner les 
sorties scolaires, animer des activités pour les élèves...)

•  Conditions : avoir entre 18 à 24 ans (30 ans pour les jeunes en 
situation de handicap) et ne jamais avoir effectué une mission 
de service civique.

•  Modalités : Contrat de 6 à 10 mois, 24 heures par semaine sur 
le temps scolaire.

 Renseignements officiels : https://urlr.me/VsYdq

 CV et lettres de motivation : secrétariat de l’Inspection de 
 l’Education nationale de Villefranche : ce.0690270u@ac-lyon.fr

 + d’infos : www.service-civique.gouv.fr

©  Agences d’architecture Meiôsis et AAHV.
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UNION DES PATINEURS DE VILLEFRANCHE  

PATINAGE ARTISTIQUE SUR ROULETTES
Ce sport attire une belle centaine de licenciés, sachant 
que les jeunes sont admis dès l’âge de 4 ans.
Et chaque année, la trentaine de compétiteurs recueille 
d’excellents résultats en régionaux ou nationaux. 
Le 11 juillet 2024, lors de la troisième journée de 
Championnat de France, catégorie « Espoir Garçons », 
Noa Colardelle, 11 ans, est revenu avec la médaille de 
Vice-Champion de France ! Le 13 juillet 2024, autre très 
belle fin de Championnat de France avec la médaille de 
Bronze de Sophie Calvo en junior Danse. Elle participera 
donc à la coupe d’Europe en octobre à Zurich, tout 
comme Marie Sessiecq. Au niveau des entraînements, 
le Roller artistique, l’école de patinage et le Skateboard 
loisirs se pratiquent sur leur piste du Palais des sports.

 Permanence le mercredi de 15 h à 17 h,  
 au Palais (183 rue Auguiot).
 Contact : Caroline Romano au 06 17 29 49 33 
 upvpatinage@gmail.com   Up Villefranche. 

Pour le Rhône, les DDEN sont 28 délégués départementaux 
qui assistent à 152 conseils d’écoles, auxquels ils sont membres 
de droit. Chaque année, ils effectuent 46 visites d’écoles. Pour 
l’année 2023/2024, cela totalise 1 560 heures de bénévolat au 
service des écoles publiques.
Les rapports très complets qu’ils tirent de leurs visites des 
établissements publics et privés sont destinés aux maires et aux 
inspecteurs de l’Éducation nationale. Ils y notent toutes leurs 
remarques concernant les effectifs, la répartition des élèves, 
l’état du matériel, des classes et des bâtiments, les projets 
pédagogiques. Mais aussi l’organisation des rythmes scolaires, 
des activités périscolaires, des transports, des restaurants 
scolaires, de la sécurité dans et en dehors des établissements, 
soit tout ce qui touche à la vie scolaire, sauf l’organisation 
pédagogique et ses contenus.
Au début de l’année, les DDEN des classes élémentaires et 
maternelle se rencontrent pour définir plusieurs activités , dont  
le concours « Se construire citoyen » pour lequel il y eût 1 400 
participants en 2024.
 Siège : école A. Dumontet.  
 Responsable délégation caladoise : Christian Vandendriessche  
 06 75 31 53 09  /  ddensecretariatvillefr@free.fr 

Les Délégués départementaux de l’Éducation Nationale (DDEN)

TCAV

UNE ÉCOLE DE TENNIS DÈS L’ÂGE DE 4 ANS
Fort de 586 adhérents (437 hommes et 149 femmes, dont 350 
jeunes et 236 adultes / 198 compétiteurs), le Tennis-Club de 
l’Agglomération de Villefranche (TCAV) est ouvert 7 jours sur 7. 
Il accueille les pratiquants sur 9 terrains, soit 4 en revêtement 
résine et 2 en terre battue à l’extérieur et 3 faits de résine en 
intérieur. Le site comprend également un espace bar.
Le club est dirigé par deux co-présidents, Bruno Wickert et 
Guillaume Vincent, avec un vice-président (Cyril Peguet). Il 
ne compte pas moins de dix salariés : 2 entraineurs Diplômés 
d’Etat (dont 1 directeur sportif), 1 préparateur physique, 1 agent 
accueil / bar, 5 éducateurs, plus 2 étudiants alternants.
L’Ecole de tennis comprend une section Mini-tennis (enfants dès 
4 ans), un club Galaxie (- 11 ans), le club Collège pour les ados 
(+ 11 ans) et un club Compétition. Mais aussi des cours pour 
adultes Hommes et Femmes.

 Renseignements au club ou auprès du directeur sportif  
 Nicolas Beaune : 04 74 65 35 63 – 06 76 71 75 83 

Les DDEN sont reçus au Département pour la remise 
des prix de fin d’année.
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INSERTION DES JEUNES 

SPORT DANS LA VILLE  
À VILLEFRANCHE
Cette association lyonnaise créée en 1998 a pour 
but l’insertion des jeunes par le sport en lien avec 
l’accès à l’emploi. Dans cette structure, il n’y a ni 
licencié, ni adhérent, ni compétition. Juste une 
inscription suffit.
Les entraînements sont gratuits tout comme 
l’équipement sportif. Il s’agit, tout près de 
son domicile, d’intégrer une unité sportive où 
l’assiduité et le bon comportement sont de 
rigueur, tout comme le respect, l’entraide et la 
solidarité. L’activité inclut également des camps 
d’été et d’hiver. En fin d’année, le jeune le plus 
méritant est récompensé. Ainsi, entré à Sport 
dans la ville en 2019, le jeune Rejeb a eu la chance 
d’être porteur de la flamme olympique ! D’autres 
gratifications sont accordées également tout au 
long de la saison (sorties aux matches, sorties 
culturelles, tournois...).
À Villefranche, la structure dispose de deux sites 
municipaux. Le plus ancien, à l’espace Condorcet, 
mobilise environ 250 jeunes de 6 à 23 ans, pour 
la partie football et la boxe féminine (filles de 10 à 
18 ans). Au Garet, il y a un terrain de basket filles/

AMICALE LAIQUE DE VILLEFRANCHE

UNE AMICALE DE 94 ANS !

garçons ; les filles peuvent aussi faire de l’Urban 
tennis en plus du basket pour 120 inscrits en tout.
Responsable territoriale Villefranche et Lyon-
Vaise, Élodie Sangouard gère la partie Sport et 
Lise Piveteau la partie Insertion pour les jeunes 
à partir de 14 ans. Une aide à la recherche du 
premier emploi est également possible. 

Renseignements auprès d’Elodie : 06 27 44 11 83  
 SDLV Villefranche.

FOYER NOTRE-DAME 
DES SANS-ABRI 

EN RECHERCHE 
DE BÉNÉVOLES 

Le Foyer recherche 
actuellement des 

bénévoles sur ses différents 
établissements de 

Villefranche (bric à brac, 
accueil de jour et centre 

d’hébergement).
Missions ouvertes : accueil 

et service de repas, petits 
travaux de bricolage, 

animations collectives 
diverses pour adultes, 

participation à la vie du 
magasin solidaire, etc.

Rappel : l’association 
accueille, accompagne, 

héberge et insère femmes, 
hommes et familles, sans 

abri ou en précarité.
  Contact :  

benevolat@fndsa.org  
07 77 82 72 29 

Président depuis dix ans, Gilles-Noël 
Domas n’a de cesse d’innover pour 
renforcer les liens parmi les membres de 
l’ALV qui organisent des activités au sein 
des écoles publiques. Ainsi, les travaux 
réalisés par des élèves très créatifs 
sont exposées dans le hall de la Mairie 
en mai et juin, avec un thème différent 
chaque année. Le concours de dictée(1) 
reste un événement majeur. Il réunit 
les CM1 et CM2 de chaque école, soit 
600 à 700 élèves. Cela commence dès 
octobre par l’apprentissage d’une liste 
de mots et d’un ensemble d’indications 
qui permettront à trois élèves de chaque 

section de gagner des prix, avec médaille 
et diplôme ainsi que des bons d’achats 
et des livres, offerts par la Ville et l’Office 
Culturel. D’autre part, l’AL se rend chaque 
année dans les écoles pour expliquer son 
rôle au sein du tissu associatif.  
Enfin, sachez que l’Amicale a toujours 
besoin de bénévoles pour accompagner 
ses multiples actions. 

 Renseignements :  
 Gilles-Noël au 06 83 47 21 95  
 amicalelaiquevillefranche@orange.fr

(1)Aide ponctuelle des bénévoles de la DDEN 
(Direction départementale de l’Education nationale)
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SI VILLEFRANCHE M’ÉTAIT CONTÉ

Un travail de recherche collaboratif 
Cette exposition est la troisième coopération entre le Pays d’art 
& d’histoire du Beaujolais et l’association Ecobeauval après De 
Pierrette à Yvonne – s’engager durant les deux guerres mondiales (2022) 
et Frères d’armes – expériences combattantes de Poilus du Beaujolais 
(2023). Elle se tient au rez-de-chaussée et au 1er étage de la Maison 
des Mémoires en Beaujolais (ancienne Maison du Patrimoine). 
Photographies et fac-similés d’affiches côtoient les illustrations 
d’Arnaud Jouffroy. L’ensemble se nourrit notamment du travail 
mené par Lucas Vautrin, chargé de mission d’Ecobeauval, auprès de 
nombreux habitants du territoire dont la participation est à saluer.

1 553 jours de combat
Au fil des témoignages, il est fait état de la lutte du peuple français 
pour sa libération, de l’arrivée des Allemands en juin 1940 jusqu’à la 
libération de la capitale du Beaujolais. Celle-là même qui fut menée 
par les éléments avancés de la 1ère DB sous le commandement du 
Capitaine Giraud appuyés par le Bataillon du Charollais.  Plusieurs 
événements forts tels que la venue du Maréchal Pétain en 
septembre 1941 sont retracés. 
Un accent particulier est mis sur les fortes tensions de l’été 1944, 
marqué par l’exécution de 52 prisonniers de la prison Montluc (Lyon) 
à Châtillon d’Azergues (19 juillet 1944) et le bombardement de Anse 
(28 août 1944). Bien d’autres regards sont amenés, comme celui porté 
sur les Conscrits® des 7 classes qui ont eu 20 ans durant la guerre.
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Le char allié Bir Hakeim à l’entrée de Villefranche

À l’occasion du 80e anniversaire 
de la libération de Anse et 
Villefranche (3 septembre 1944), 
l’exposition Ils arrivent ! propose 
une immersion  dans le 
Beaujolais durant la Deuxième 
Guerre mondiale. Une opération 
mémorielle à ne pas manquer. 

©
Fo

nd
s 

lo
ui

s 
Sc

hy
rr

Foule devant une jeep alliéeDeux soldats de l’armée d’Afrique devant Le Forum

ILS ARRIVENT !
MÉMOIRES 
BEAUJOLAISES 
DE LA 
DEUXIÈME 
GUERRE 
MONDIALE 
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80 ans de la 
libération de 
Villefranche
Bibliographie 

caladoise

Le Capitaine Giraud

Sébastien Parra publie une 
biographie d’Henri Giraud 

(1910-1970) que les Caladois 
connaissent sous le nom de 

Capitaine Giraud. Un ouvrage 
écrit avec le soutien des enfants 

de ce grand militaire qui ont 
apporté documentation, 

témoignages et iconographie 
pour enrichir l’ouvrage.

« Henri Giraud (1910/1970) 
libérateur de Villefranche » 

Biographie de 120 pages  
(éditions du Poutan).

La bataille de Villefranche

Le récit de la libération de la 
Calade heure par heure et 

quartier par quartier ! Voici un 
livre-souvenir qui décrit chaque 

étape de cette journée historique 
du dimanche 3 septembre 1944. 

Ouvrage collectif co-écrit par 
Erwan Langeo, Daniel Perrelle  

et Lucas Vautrin. 

Auto-édité à 500 exemplaires par 
l’association du Souvenir français.

 + d’infos : souvenir.francais. 
villefranche@orange.fr

SI VILLEFRANCHE M’ÉTAIT CONTÉ

Des images et des objets d’époque
L’exposition propose au public des clichés de la Libération issus des dons faits depuis 
de nombreuses années, ou entrés tout récemment dans les collections municipales. 
Elle fait aussi redécouvrir plusieurs armes provenant du Musée du Souvenir caladois, 
dont la mitrailleuse du char Franche-Comté*, des pistolets-mitrailleurs anglais et des 
prises de guerre allemandes. 
Des artefacts présentés souvent pour la première fois rappellent l’action de résistants 
du Beaujolais qui ont combattu dans d’autres territoires pour délivrer la France, 
comme Victor-Tito Vermorel (1910-1944) dans le Maquis du Vercors. Plusieurs pièces 
inédites, recueillies pour certaines avec l’aide du Souvenir français, gardent la mémoire 
de prisonniers de guerre qui ne revinrent en France qu’au printemps 1945.
*Tank qui a participé à la libération de Villefranche.

En complément des mémoires combattantes
« Ils arrivent ! » rend aussi hommage aux personnes juives qui ont dû se cacher pour 
échapper aux rafles, et à celles qui sont mortes durant leur déportation. La démarche 
est illustrée par le fameux Pélican, sculpture offerte par Fernand Behr en 1906 à la 
Ville de Villefranche. Un commerçant mort à Auschwitz en 1944.
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Le capitaine GiraudCanon antichar allemand capturé

Exposition 
à la Maison des Mémoires 
en Beaujolais
Jusqu’au 3 février 2025
30, rue Roland /  
739, rue Nationale 

Individuels :  
du mercredi au vendredi de 
14h à 18h (17h de novembre à 
mars), le 1er dimanche du mois 
et les Journées européennes du 
patrimoine aux mêmes horaires 
– fermeture les jours fériés et du 
24 au 31 décembre.

Groupes adultes et scolaires :  
sur rendez-vous 
resapahbeaujolais@villefranche.net
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EXPOSITION

ILS ARRIVENT !
MÉMOIRES BEAUJOLAISES DE LA 
SECONDE GUERRE MONDIALE

PAYS D’ART ET D’HISTOIRE 
DU BEAUJOLAIS
RENSEIGNEMENTS 04 74 60 39 53

Crédit photo : Fonds Louis Schyrr © Collection Ville de Villefranche-surSaône
Graphisme: Dorian BESSON d’après DES SIGNES studio Muchir Desclouds

 

DU 3 SEPTEMBRE 2024
AU 3  FÉVRIER 2025

Financé par

 Le Beaujolais possède le seul territoire du Rhône à revendi-
quer ce label attribué par le ministère de la Culture et de la 
Communication. Il n’englobe pas moins de 50 communes 
dont vous pouvez faire connaissance à travers des fiches  
individuelles de présentation. 
À disposition gratuitement à la Maison des mémoires 
en Beaujolais (739 rue Nationale). 

ZOOM SUR...
LES 50 COMMUNES DU PAYS D’ART ET D’HISTOIRE
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LE PORT 
DU BEAUJOLAIS  
EST BIEN À FLOT

VILLEFRANCHE... CAPITALE DU BEAUJOLAIS

 Vue générale Port de commerce

Villefranche et sa voie d’eau
La gestion du port de Frans était assurée au début du XXe siècle par 
la Compagnie des chemins de fer du Beaujolais (CCFB) ! Toutefois, 
dès 1905, la CCI Beaujolais incluait le port de marchandises dans ses 
analyses comme outil de développement. Ses élus (MM. Vermorel, 
Mulsant, Moreau, etc.) ont soutenu, avec succès, le projet de faire 
passer la longueur du quai de 40 à 120 mètres. C’était l’époque des 
bateaux à vapeur qui transportaient céréales, bois, combustibles, 
minéraux bruts, passagers...
Très concrètement, la CCI Beaujolais s’est engagée en 1924 dans 
l’aménagement du port beaujolais (achat de grues à vapeur). La 
1ère concession de 50 ans qu’elle a signée avec l’Etat date de 1936 
(renouvellement en 1986). Prochaine échéance en 2036.

Dans une époque qui recherche la sobriété 
énergétique, le transport fluvial a plus que 
jamais sa carte à jouer. Et sur ce sujet, 
Villefranche est particulièrement bien placée.  

LES CHIFFRES

Surface du foncier 
d’exploitation :  

21hectares  
Darse :   

12hectares  

1,6 M  
de tonnes manutentionnées 
dont 700 000 tonnes par la 
voie d’eau (2022) 

Parc de   

11engins  
de manutention  
Équipe de    

8personnes  
(directeur : Bernard Sarve)

Chiffre d’affaire :    

2M€



29 MAGAZINE#147

Le courant s’est inversé
Zone enserrée à l’extrémité de la zone industrielle Nord-Est, la plateforme 
multimodale, date de 1984 dans sa configuration actuelle. Elle a toujours eu 
une vocation de gestionnaire de charges de vrac plutôt que de containers, 
de distribution plutôt que de stockage. Ce qui n’empêche pas des solutions 
ponctuelles pour les autres filières : conventionnel, colis lourds, bois, etc.
Pendant plusieurs décennies, dans un contexte de primauté du transport 
routier, le port a pu pâtir d’un relativement faible niveau d’investissements. 
À présent, la tendance est au rebond. Depuis quelques années, les 
investissements consulaires sont repartis à la hausse pour accompagner la 
transition écologique avec une structure performante. 

Une nouvelle vague de chantiers
À cet effet, les projets s’enchainent. En 2021,1,2 M€ ont été consacrés à 
l’achat d’une pelle de 110 tonnes (l’une des plus grosses de France). Le site a 
été doté de nouveaux locaux administratifs (1) fin 2023 pour 1 M€. À présent, 
son actualité se porte sur la modernisation des quais et de la plateforme de 
stockage. Début des travaux à la fin de l’année pour un achèvement en 2027. 
Pas moins de 7 M€ seront consacrés à cette importante réalisation. 

Montée en puissance significative
La dynamique du développement du port PK 41 (2) est donc enclenchée et les 
résultats sont là. Depuis 2023, un panel très diversifié de nouveaux clients 
s’est ajouté aux anciens (comme Plattard, Monnet Sève, Fibrexcellence et 
Rhône Saône Engrais) : Total Energies Services (diffusion de pellets bois), 
Comfer (recyclage de métaux), Berthozat (éléments béton), Meta Yachts 
(construction navale), etc. 
Sur l’axe Méditerranée-Rhône-Saône, Villefranche se positionne mainte-
nant en 2e position en terme de volumes après Lyon (1ère place des 4 sites du 
couloir de la Saône (3)). Depuis une dizaine d’années, la structure est devenue 
bénéficiaire quand seulement deux le sont sur l’axe Rhône-Saône (4).
Les raisons d’être satisfait ne manquent pas. C’est pourquoi les perspec-
tives budgétaires présentées lors du Comité d’orientation 2024 misent sur 
une augmentation notable des résultats ; elles illustrent l’ambition mise en 
Beaujolais dans la filière fluviale.

 + d’infos : Port fluvial du Beaujolais - 175 rue Denis-Papin  
 04 74 02 71 50 – www.portvillefranchesursaone.fr

(1) Possibilité de location de bureaux en relation directe avec le transport fluvial.
(2)  Dénomination technique qui indique un positionnement géographique à 41 kilomètres de la 

confluence lyonnaise.
(3) Pagny (21), Chalon/Saône (71), Mâcon (71), Villefranche (69).
(4) Couloir de la Saône plus Lyon, Vienne, Valence, Avignon et Arles.

La mission que j’ai donnée 
au port est d’être dans une 
vraie logique d’entreprise au 
service de ses clients. Il y a 
deux critères, essentiels pour 
moi : le niveau de services et 
la réactivité. Il s’agit d’être 
à l’écoute du client et de 
répondre à ses besoins dans 
des délais maitrisés et de 
manière certaine (sécurisation 
de la chaine de logistique dont 
on est l’un des maillons). À ce 
titre, nous avons des équipes 
très flexibles qui, depuis 2023, 
peuvent intervenir tard le soir 
ou le week-end si nécessaire. 
Cela permet de diviser le temps 
d’attente par deux. C’est notre 
grande force aujourd’hui. 

Denis GARNIER, 
Président de la CCIB
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VILLEFRANCHE, TERRE D’AVENIR ! 
GROUPE D’OPPOSITION PROGRESSISTE,  
ÉCOLOGISTE ET HUMANISTE

Vous avez dit attractivité ?
En 2021, Mytraffic plaçait Villefranche en tête d’un palmarès 
des centres villes dynamiques, mesurant que, post-COVID, le 
nombre de passages mensuels en centre-ville ne baissait que 
de 17%.
Réaliste, Thomas RAVIER disait dans le Progrès : « Les chiffres 
montrent que Villefranche a mieux que d’autres encaissé 
la crise. Mais une satisfaction relative, car, malgré tout, les 
commerçants souffrent ».
Aujourd’hui, la situation se dégrade, les fermetures de 
boutiques augmentent, les délais de renouvellement aussi.  
Le modèle même du commerce de proximité est en mutation. 
Pour lutter contre cela et sauvegarder la vie de notre cœur de 
ville, il faut : 
-  Lutter contre la dégradation de la chaussée, la saleté des 

trottoirs, le rapiéçage des dalles par du goudron, le sentiment 
d’insécurité…

-  Offrir des animations attractives à nos habitants et visiteurs, 
dans un cadre agréable et pacifié. 

Au-delà des discours sur l’attractivité, à quand des actes avec 
un grand plan d’actions cœur-de-ville ?

Denis Chaumat, Geneviève Jonard. 

VILLEFRANCHE AUTREMENT AVEC VOUS 
GROUPE D’OPPOSITION DE GAUCHE 

Bonne rentrée scolaire à tous les élèves  
et au monde éducatif !
Fournitures scolaires, cantine, activités extra-scolaires… 
La rentrée coûte cher aux parents. 40% d’entre eux sont en 
difficulté pour financer les dépenses liées à leurs enfants selon 
une étude récente. 
Il est grand temps de construire une politique scolaire 
ambitieuse des crédits importants et à la hauteur des besoins. 
Les crédits de fournitures pour nos écoles n’ont pas bougé 
depuis très longtemps, le quotient familial cantine laisse à la 
porte de nos cantines, nombre d’enfants. 
Alors que l’inflation persiste des décisions courageuses 
auraient pu être prises par notre maire : gratuité totale des 
fournitures scolaires, quotient familial avec un prix de départ 
à 0,50€, hausse du budget des visites culturelles. 
Notre groupe portent ces propositions particulièrement sur 
l’accès à la cantine. Pour de nombreux enfants, le repas pris 
à la cantine est le seul repas complet, varié et équilibré de la 
journée. Il revêt un caractère d’absolue nécessité pour la santé 
et l’aptitude à étudier pour les enfants les plus vulnérables. 
La cantine participe à la baisse des inégalités sociales, à 
l’éducation au goût et au vivre ensemble.

Marie-Jeanne Ribeiro, Vassili Lici, Michèle Montagnier,  
Étienne Allombert.

VILLEFRANCHE DEMAIN 
GROUPE MAJORITAIRE, DE LA DROITE ET DU CENTRE

De grands projets qui se concrétisent
La rentrée des écoliers est une période de l’année que l’on aime 
à se remémorer bien des années après. Cette rentrée 2024 
est singulière à bien des égards et nous serons nombreux à 
nous en souvenir. En effet, nos investissements en faveur des 
Caladoises et des Caladois n’ont jamais été aussi nombreux à 
voir le jour.
Cela signifie qu’il y a à la fois des élus et des services qui se sont 
retroussés les manches pour permettre de faire sortir de terre 
autant de projets en une si courte période. Cela ne s’improvise 
pas ! Pas davantage que cela ne se décrète ! Il faut faire, faire 
et encore faire.
En amont, il y a lieu de coordonner l’action municipale avec 
la capacité à mettre en œuvre des services. Et c’est ce travail 
mené de concert qui permet d’atteindre autant de réalisations.
La Maison Vermorel était un projet phare du mandat : elle est 
ouverte, opérationnelle, et a accueilli de nombreux curieux à 
l’occasion des journées européennes du patrimoine. Elle est un 
outil culturel qui va donner une impulsion majeure dans les 
années à venir. Une belle réussite déjà.
Le parc de la rue Thimmonier, le skate-parc au complexe 
sportif Chouffet-Montmartin, le réaménagement des locaux 
de l’ex CCAB, la rénovation complète de la halle Bointon… Des 
projets de toute taille dans de nombreux domaines viennent 
tout juste de voir le jour.
Cela a été une longue aventure, il a fallu innover, se remettre 
en question et décider. Au final, c’est un signe de vitalité, 
d’organisation et d’efficacité de toute l’équipe municipale. 
Parce qu’il y a ceux disent et ceux qui font. Vouloir faire et 
pouvoir faire sont deux expressions qui ne sont pas forcément 
faciles à rapprocher.
C’est le défi relevé au cours des derniers mois et ce sont des 
équipements qui serviront les habitants de la commune 
pendant de nombreuses années. Expérience et service de 
la collectivité, deux valeurs que nous faisons nôtres en 
cette rentrée, à la lumière de tous ces projets qui ont pu se 
concrétiser.

Thomas Ravier, Stylite Baudu-Lamarque, Sophie Lutz, Olivier 
Mandon, Béatrice Berthoux, Pascal Ronzière, Muriel Blanc, 
Jean-Louis Allix, Martine Glandier, Michel Jambon, Capucine 
Seive, Benoît Froment, Alexandre Portier, Pascale Reynaud, 
Didier Moulin, Frédérique Parlier, Kamel Guidoum, Myriam Cadi, 
Delphine Dubost-Stival, Georges Giffon, Patrick Lièvre, Keziban 
Aksu-Girisit, Christophe Espasa, Isabelle Gavel, Henriette Court, 
Aloïs Hamm, Laurence Marceau, Cihan Rayman, Sylvia Pittet, 
Didier Gibert, Françoise Lafaÿsse, Laurent Flory, Brigitte Ragot.

TRIBUNES POLITIQUES
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+ d’infos sur :
www.villefranche.net

Les temps 
forts

Fête foraine de la Toussaint
Du 19 octobre au 3 novembre inclus

Jardins sud de l’Hôtel de ville et 
place du 11 Novembre 1918

33e Terre de scènes 
Festival régional 

de théâtre amateur
25/27 octobre

Au Théâtre de Villefranche
Par l’Office culturel de Villefranche

Octobre rose
Dépister le cancer du sein

Mardi 29 octobre
Atelier « La santé par  

l’alimentation » 
de 16h à 18h 

Animé par Emotions en cuisine, 
Inscription obligatoire :  

action-ccas@villefranche.net  
ou 04 74 07 24 05

Ciné-débat avec  
des spécialistes médicaux 

> Film «Ma’Ma» en VO 
À 20h aux 400 Coups  

Organisation : CCAS de Villefranche

Séance du Conseil municipal
Lundi 4 novembre à 18h30

À l’Hôtel de ville

29e Rencontres 
du cinéma francophone

6/11 novembre 
Au cinéma les 400 Coups

Co-production : L’Autre cinéma et 
ADECSE/Les 400 Coups

Salon Connect 
Salon de l’entreprise

Jeudi 7 novembre 
Au ParcExpo

Par la CCI Beaujolais

Gaming French Tour
9/10 novembre 

Au ParcExpo 

106e Commémoration 
de l’Armistice du  

11 Novembre 1918
Lundi 11 novembre à 11h 

Au cimetière municipal

Salon du chiot  
30 novembre/1er décembre

Au ParcExpo

Séance du Conseil municipal
Lundi 9 décembre, à 18h30

À l’Hôtel de ville

Objectif Rencontres 
Avec François Busnel, critique 

littéraire et réalisateur de cinéma 
Mercredi 11 décembre 

18h: Échanges cinéma et littérature 
à la salle des Echevins (entrée libre)

20h : Projection de son documentaire 
« Seule la terre est éternelle » 

aux 400 Coups (tarifs habituels)

AGENDA

De la soupe au menu  
des Rendez-vous Monplaisir
Les Petites cantines, l’AGIVR, l’AMAP, l’AMIH et la 
Ville vous invitent à venir déguster des recettes de 
soupe inédites samedi 7 décembre, de 18h30 à 20h, 
place Simone-Veil. Libre prix de participation.
Cette 1ère Fête de la soupe est l’occasion de passer un 
moment convivial dans l’écoquartier, mais aussi de 
découvrir tous les projets portés par ce nouveau lieu 
de vie caladois.
Partenariat avec les brasseries Ninkasi  
et Winwood ansi qu’avec le cinéma CGR.

Le Beaujolais (nouveau) en sa capitale
L’arrivée du primeur est à l’origine de l’une des plus grandes 
fêtes de l’année en Calade. 
En parallèle des différentes courses qui s’échelonnent sur la 
journée, les vignerons des caves coopératives du vignoble 
font déguster leur production de l’année sur les stands du 
« Village des Beaujolais nouveaux ». 
Samedi 23 novembre, la journée finira traditionnellement en 
apothéose avec la cérémonie de mise en perce des tonneaux 
sur le parvis de l’Hôtel de ville. En ouverture de l’événement, 
spectacle Son & Lumière, feu d’artifice et jongleurs vont faire 
briller les yeux de milliers de spectateurs. Le millésime 2024 
devrait être un excellent cru !

Le 83e salon des artistes amateurs
Le Groupement des Artistes Beaujolais (GAB) regroupe 
désormais une soixantaine de membres, peintres et 
sculpteurs de la région Auvergne Rhône-Alpes. Lors de 
l’exposition annuelle, leurs aquarelles, pastels, acryliques 
et huiles vont cohabiter avec bonheur avec des sculptures 
durant deux semaines à la salle des Echevins.
L’espace de la chapelle Barmondière sera, lui, réservé à 
Marie Brize (Lalie) qui présentera un grand choix de ses 
œuvres. Une tombola offrira l’occasion de remporter l’une 
d’entre-elles.
 19 oct. / 3 nov. (vernissage le samedi 19, à 17h).

20 ans de découvertes musicales
En deux décennies, les « nouvelles voix » de la chanson 
française ont été 229 à venir se faire apprécier en 
Beaujolais. Pour son ruban vert, ce festival d’artistes 
émergents initié par le Théâtre de Villefranche voit les 
choses en plus grand. L’événement s’étend désormais 
sur deux semaines ainsi que sur les territoires de 
Cours-la-ville (COR) et de Belleville (CCSB). Avec des 
propositions très diverses : grande scène, afterworks, 
showcases, ateliers, rencontres…
Un beau millésime de talents prometteurs à découvrir 
jusqu’au 19 octobre.

2oe édition

Concerts à 
Villefranche  |  Gleizé  |  Jassans-Riottier  |  St-Etienne-des-Oullières

Rivolet  |  Saint-Julien  |  Belleville-en-Beaujolais  |  Cours

Yamê  |  Ladaniva
MPL  |  The Wackids
Colt | Hélène Sio | Dafné Kritharas

Milena | Lou Casa | Oscar les vacances       
Tété | Daymen | Oré | Barkanan | Laradji ... 

www.theatredevillefranche.com

o8 — 19 oct.
2o24
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MISE EN PERCE 

19h - Parvis de l’hôtel de ville
SON & LUMIÈRE - FEU D’ARTIFICE

23

www.villefranche.net


